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ВЫПУСК

Январь -  это всегда время подведения итогов 
прошлого и верстки планов грядущих годов. 

Какие перспективы ожидают «Славнефть» в 2002 году, 
и что оставила компания в году минувшем -

об этом с газетой поделился 
президент компании Михаил Гуцериев

— Михаил Сафарбекович, закон
чился 2001 год. Каким, на Ваш взгляд, 
он бш  для компании?

— Год был нормальным. Рост до
бычи н среднем по компании соста
вил 20-25 процентов В состав 
«Славнефти» вошли новые пред
приятия Выросла переработка. Хо
тя из-за изменений налогового за
конодательства. роста тарифов и па
дения мировых иен на нефть при
быль несколько снизилась.

— Какие события 2001 года, пози
тивные и негативные, бш и наиболее 
важными?

— Позитивных три Это рост до
бычи, получение под реконструкцию 
«Ярославнефтеоргсинтеза» японско
го кредита и заключение договора о 
сотрудничестве с концерном «Тис- 
сен-Мицуи» И третье событие — 
подтверждение геологами наличия в 
Красноярском крае большой нефти

Негативное — падение мировых 
цен на нефть Вы знаете, что этот фа
ктор отразился самым негативным 
образом не только на нефтяных ком
паниях, но и в целом на федеральном 
бюджете. Затягивать пояса сегодня 
вынуждены практически все.

И все же, насколько серьезны по
следствия этого падения и как отрази
лись они на «Славнефти»? Будут ли в 
этом году корректироваться в сторону 
сокращения инвестиционные, социаль- 
ные, благотворительные программы?

— Последствия серьезные, и они 
не могли не отразиться на компании. 
Как я уже сказал, снизилась при
быль. Мы стараемся максимально со
хранить рабочие места. Корректиру
ется и инвестиционная программа. 
Но благотворительность и социаль
ная программа сокращаться не будут.

— Насколько сложнее, а может 
быть, легче, будет для компании 
2002 год?

-  Намного сложнее. Очевидно, 
что в этом году не будет существен
ного роста цен на нефть С I января 
вступила в силу вторая часть Налого
вого кодекса, включающая в себя и 
27-ю главу «Налог на добычу полез
ных ископаемых*. Это значит, нало
говое бремя ужесточится Кроме то
го, отменена налоговая ставка на 
воспроизводство минерально-сырье
вой базы (ВМСБ). Вы знаете, что 
этот налог возвратный -  за счет него 
всегда существовала геология. Те
перь ВМСБ отменен, новая схема 
финансирования геологической от
расли пока не понятна. Для нас этот 
вопрос очень актуален, потому что в 
составе «Славнефти» находятся два 
крупнейших геологоразведочных 
предприятия.

С другой стороны, в последние 
два года «Славнефть» приобрела ряд 
новых месторождений, например, в 
Нижневартовском и Сургутском рай
онах Ханты-Мансийского автоном
ного округа. И теперь мы обязаны 
жестко выполнять лицензионные со
глашения. то есть заниматься дораз
ведкой и разработкой. А это требует 
существенных затрат.

-  В конце нынешнего года Прави
тельство 1*Ф предполагает выста
вить на аукцион часть (около 20 про
центов) государственного пакета ак
ции компании. Чем грозит это частич
ное разгосударствление рядовым ра
ботникам? Можно ли уже сегодня 
спрогнозировать конечную цену паке
та. и может ли падение цен на нефть 
отразиться на привлекательности 
«С/завнефти» ?

-  Ничего не изменится. Государ
ство останется главным акционером. 
Компания гордится, что проводит го
сударственную политику Разумеется, 
важно, чтобы была прибыль, росла 
добыча, наращивалась переработка, 
расширялись рынки сбыта. Но самое 
важное все же не это. «Славнефть* -  
холдинг социально-ориентирован
ный. Вот -  главное. И не случайно, 
даже в этих условиях мы сохраняем 
все социальные и благотворительные 
программы в полном объеме.

Что до падения цен, то это явле
ние временное и на цене пакета ни
коим образом не отразится. Более то
го, в последние два года «Славнефть» 
становится все привлекательнее и 
привлекательнее. Постоянно увели
чивается капитализация, появляются 
новые активы, растет инвестицион
ный рейтинг. Достаточно посмотреть 
на облигации, которые были выпу
щены весной прошлого года. Сегод
ня эти бумаги «Славнефти* -  лидеры 
на рынке ценных бумаг.

-  Ожидаются ли в 2002 году ка
кие-то крупные приобретения?
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15 января в рамках официального визита делегации НГК «Славнефть* в 
Республику Судан президент компании Михаил Гуцериев и министр энергети
ки и горного дела Судана доктор Авад Ахмет Эль-Джаз подписати Соглашение 
о разделе продукции (СРП) по 9-му нефтегазоносному блоку, расположенному 
в центратьной части этого африканского государства. Работа над соглашением 
велась на протяжении всего прошлого года, и в результате «Славнефти* уда
лось подписать один из самых выгодных контрактов за всю историю СРП.

Подробности читайте в следующем номере ■

— Да. Обо всех наших планах по
ка говорить рано. Но мы обязательно 
завершим все сделки по сети автоза
правочных станций «Фаэтон* в 
Санкт-Петербурге, заводу по произ
водству масел имени Шаумяна...

— Каковы перспективы «Слав
нефти* в п.зане добычи и переработки 
нефти ?

— Увеличение. Примерно 5-про
центное Обязательно продолжим на 
всех наших НПЗ реконструкцию, ос
воение новых лицензионных участ

ков и месторождений. Словом, будет 
обычная работа, какая велась и в про
шлом, и в позапрошлом годах.

-  Михаил Сафарбекович, 2001 год 
и все новогодние праздники остсиись 
позади. Впереди новый год, новые деза, 
новые трудности и новые свершения. 
Что бы Вы пожеза.зи своему многоты
сячному коллективу в 2002, как Вы са
ми сказази, нелегком году?

-  Здоровья, счастья, благополу
чия. уверенности в завтрашнем дне...

Беседу вела Елена КАРПОВА

БУДЬ СЧАСТЛИВ, МАЛЫШ!
Д О Р О Г А  В Б У Д У Щ Е Е

В начале прошлого года по решению 
президента «Славнефти» Михаила Гуцериева 

во всех городах, где расположены 
дочерние предприятии компании, 

была проведена благотворительная акция 
«Первому новорожденному тысячелетия»

В первые минуты наступившего тре
тьего тысячелетия в Яросла&те, Мегионе, 
Костроме, Иваново и Мозыре увидели 
свет первенцы XXI века. Семь малышей, 
семь начавшихся судеб, семь надежд и 
семь обещаний этому миру.

В торжественной обстановке молодым 
мамам Татьяне Спиридоновой и Юлии За
рецкой из Иваново, Оксане Новгородской 
и Ирине Кулаковой из Ярославля, Татьяне 
Матвеевой из Костромы. Ольге Клименко 
из Мозыря и Земфире Бикжановой из Ме- 
гиона были вручены подарки, денежные 
премии и памятные адреса с обращением 
Михаила Гуцериева к малышам.

«Наша акция не носила разовый хара
ктер, -  рассказывает начальник управле
ния социального развития «Славнефти* Га
лина Бородина, -  мы постоянно поддер
живаем с родителями наших малышей 
связь, общаемся*. Один из малышей -  
Адам Матвеев из Костромы -  в канун Но
вого года -  28 декабря вместе с мамой Тать
яной приезжал в Москву и, конечно, побы
вал в гостях в «Славнефти*.

Встречавший малыша вице-президент 
Джумбери Ткебучава, подарил Адамчику 
новогодний подарок и игрушку. Мы тоже 
нс могли удержаться от того, чтобы не сфо
тографировать такого необычного гостя 
под новогодней елкой компании...

1 января первенцам века исполнился 
один годик. Растите малыши здоровыми и 
будьте счастливы!

Ирина ЧЕРВИНСКАЯ

НАМ УЖ Е ГОД
К О Л О Н К А  РЕДАКТОРА

Любой юбилей -  
повод для подведения

итогов.
Нашей газете 
в этом месяце 

исполняется год.
Вы держите в руках 

свежий, двадцать пятый 
номер. Он же первый. 

Первый на новом этапе
развития -  

первый в новом году.

Д венадцать месяцев назад, 
когда «Дела и люди* вышли в 
свет, мы еше не знали, какая 
судьба нас ждет. Хотелось сделать 
интересную газету, которая под
робно рассказывала бы о жизни 
«Славнефти*. Кроме этого, мы 
ставили себе целью объединить 
всех работников компании, дать 
им возможность узнать как мож
но больше друг о друге. Удалось 
ли нам это? Судите сами.

Сегодня 18 000 экземпляров 
рассылаются по всей России. Ра
стет и расш иряется «Славнефть*, 
и мы растем вместе с ней. Газета 
меняется -  что-то уходит, что-то 
остается. На наших страницах о с
вещаются самые разные события. 
П оявились постоянные рубрики: 
это и «эстафета новостей*, и 
«перспективы*, и «рабочие буд
ни*. На наших страницах можно 
встретить соверш енно разны х 
людей: от мегионского ветерана 
до президента Белоруссии.

О том. что мы на правильном 
пути, говорят м ногочисленны е 
письма наших читателей из раз
ных уголков России. Ваши от
клики , своего рода «обратная 
связь* — большое достижение для 
корпоративной газеты. Значит, 
газета нужна! Значит, мы не 
ошиблись.

Это о настоящ ем. Но любое 
успеш но начатое дело требует 
столь же успеш ного продолж е
ния. Ни в коем случае нельзя о с
танавливаться на достигнутом . 
Далеко вперед заглядывать не бу
дем. Скажем лиш ь, что у нас м но
жество новых задач, планов и на
дежд. И еш е, приятная новость: в 
новом году наш а газета станет 
еженедельной!

Мы по-преж нему будем рас
сказы вать вам не только о глав
ных, «официальных» событиях в 
ком пании , но и о том, что проис
ходит в дочерних предприятиях, 
чем живут наши работники, ка
кие маленькие и больш ие празд
ники случаются в их жизни. Обе
щаем. что те интересные люди, о 
которых мы не успели рассказать 
в прош едш ем году, станут героя
ми статей в рубриках «ветераны*, 
«герои наш его времени*, «судь
бы*. Мы расскажем о новых про
ектах -  а их, надо думать, у 
«Славнефти* будет немало.

Первая ступенька преодоле
на! Мы празднуем день рожде
ния! Н адеемся, что газета «Слав
нефть*: Дела и люди* стала тем 
самым объединяющ им звеном, в 
котором давно нуждались работ
ники ком пании, которых разде
ляю т просторы России и Бело
руссии. Но это всего лиш ь гео
графия! М ысленно мы вместе. 
Что ж, будем работать! ■



СЛАВНЕФТЬ

2001 Г ОД К А К И М  О Н  БЫЛ?
Т О Л Ь К О  Ф А К Т Ы

Ушел в историю еще один год. Остались в прошлом радости побед и горечи неудач.
Для «Славнефти» 2001 год стал годом открытия новых горизонтов, налаживания контактов, расширения сферы деятельности.

Каждый месяц происходило что-то новое.
И все это в статьях и фотографиях находило отражение на страницах нашей газеты

МАРТ
Ирак. НГК «Славнефть» и Мини

стерство нефти Ирака парафировали 
соглашение об освоении месторожде
ния Субба. По предварительным под
счетам. извлекаемые запасы нефти на 
этом месторождении составляют бо
лее 1 миллиарда баррелей, И хотя по 
политическим причинам (ужесточе
ние санкций ООН против Ирака) в 
2001 году подписать соглашение не 
удалось. «Славнефть» продолжала ак
тивно работать на иракском направ
лении. В результате в октябре был 
подписан крупный контракт по осво
ению месторождения Лухейс.

ЯНВАРЬ
Минск. Торжественная церемония открытия представительства компа

нии «Славнефть* в столице Белоруссии По окончании церемонии состоя
лась беседа Михаила Гуцериева и вице-премьера правительства Республи
ки Беларусь Валерия Кокорева с журналистами.

АПРЕЛЬ Москва. -Славнефть» и инвестиционная компания «Тройка Диалог»осуществили размещение первого вы
пуска облигационного займа «НГК «Славнефть». Средства, полученные от размещения, были направлены на финанси
рование мероприятий по увеличению объемов добычи нефти компанией и обустройство новых месторождении.

ФЕВРАЛЬ
Нижневартовск. Подписано Со

глашение о социальном сотрудни
честве администрации Нижневар
товска и акционерного общества 
«Нефтегазовая компания «Слав
нефть». С этого момента россий
ско-белорусская компания полно
ценно участвует в экономической и 
социальной жизни города. Подпи
си под документом, предусматри
вающим взаимодействие по широ
кому кругу вопросов, поставили 
президент компании Михаил Гуце
риев и мэр Нижневартовска Юрий 
Тимошков.

■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■

Э С Т А Ф ЕТ А  Н О В О С Т Е Й
АПРЕЛЬ
Судан. Глава компании Михаил Гуцериев был принят президентом Судана 

генералом Омаром Хассаном Ахмедом аль-Баширом. который проявил боль
шой интерес к планам «Славнефти*. Между Компанией и Министерством 
энергетики и горного дела Республики заключено соглашение об изучении 
геологической информации по 9-му нефтегазоносному блоку, расположенно
му в провинции Хартум.

ЯРОСЛАВЛЬ
ф  По итогам Всероссийского 

конкурса «Российская организация 
высокой социальной эффективно
сти» за 2001 год ОАО «Славнефть- 
Ярославнефтеоргсинтез* за достиже
ния в организации социальной рабо
ты награждено грамотой Правитель
ства Российской Федерации

МОСКВА
ф  АО «НГК «Славнефть* и 

Фонд развития трубной промышлен
ности подписали в конце декабря 
Меморандум о сотрудничестве. Этот 
документ ста,з итогом встречи Пре зи- 
дента АО «НГК «Славнефть» Михаи
ла Гуцериева с руководителями пред
приятий трубной промышленности 
России -  участниками Фонда разви
тия трубной промышленности. Це
лью встречи было подведение итогов 
за 2001 год, а также определение объ
емов закупок российско-белорусской 
компанией труб на 2002 год.

Некоммерческая организация 
«Фонд развития трубной промыш
ленности» была создана в июне 1999 
года. Ее учредителями являются ве
дущие отечественные предприятия 
трубной промышленности, в частно
сти. Синарский трубный завод. Труб
ная металлургическая компания. Та
ганрогский металлургический завод. 
Челябинский трубопрокатный завод 
и другие.

ЯРОСЛАВЛЬ
ф Первого января в ОАО «Слав

нефть-Ярославнефтеоргсинтез» но
вым видом топлива -  бензином мар
ки «Нормаль-80» был заполнен ре
зервуар на товарно-сырьевой базе. 16 
тысяч тонн этого продукта отправле
но потребителю Поздравляем весь 
коллектив предприятия с новым тру
довым достижением!

МЕГИОН
ф В 2001 году в Мегионе начат 

работать Негосударственный пенси
онный фонд. Он был создан по ини

циативе руководства ОАО «Слав
нефть-Мегионнефтегаз* для под
держки пожилых людей, проработав
ших в системе «Мегионнефтегаза* 
десять и более лет. Теперь пенсионе
ры-нефтяники ежемесячно, незави
симо от того, живут ли они в Мегио
не или в каком-то другом городе, по
лучают прибавку к своей основной 
пенсии от 500 до 4,5 тысячи рублей

ЯРОСЛАВЛЬ
ф Подведены итоги конкурса 

«100 лучших товаров России* В сча
стливую сотню вновь вошли шесть 
товаров и услуг ярославских пред
приятий и организаций. По относи
тельно низкой цене и высокому каче
ству не нашлось равных бензину мар
ки «Премиум-95», не содержащему 
этилированных и свинцовых доба
вок. Это результат плодотворного со
трудничества инженеров и конструк
торов ОАО «Славнефть-Ярославнеф
теоргсинтез», ученых ОАО «Ярсин- 
тез* и Ярославского технического 
университета, разработавших уни
кальную присадку к топливу и орга
низовавших в Ярославле производст
во более чистого в экологическом от
ношении вида топлива.

УЛЬЯНОВСК
ф  В конце декабря предприятие 

«Славнефть-Мегион» заключило до
говор на покупку 70,48 процента ак
ций «Ульяновскнефти».

АО «НГК «Славнефть» в этом го
ду установила тесные партнерские 
отношения с Ульяновской областью. 
В конце ноября глава российско-бе
лорусской компании «Славнефть* 
Михаил Гуцериев и губернатор Улья
новской области Владимир Шама
нов подписали договор о сотрудни
честве. Документ обозначил взаимно 
согласованную программу действий, 
нацеленную на развитие нефтедобы
вающих мощностей региона и его 
дальнейший социально-экономиче
ский рост.

Помимо 20 процентов ОАО «Уль- 
яновскнефть», НГК «Славнефть*

контролирует в Ульяновской области 
75,5 процента ЗАО «СП «Нафта-Уль- 
яновск», 51 процент -  ОАО «Нефте
разведка».

ЯРОСЛАВЛЬ
ф В конце декабря в Ярославле 

состоялся первый кубок России по 
зимнему рыболовству. На спортивное 
состязание прибыли все основные 
команды России в сильнейших со
ставах. На лед озера Шачебольское 
вышли 15 команд из Москвы, Санкт- 
Петербурга. Костромы, Вологды. 
Владимира, Тулы и Ярославля. Среди 
соревнующихся выступили 6 чемпи
онов мира и 20 мастеров спорта Рос
сии. Команда «Славнефть» — Яро
славль* в составе Максима Мозжеч- 
кова, Владислава Поройко, Андрея 
Кузнецова и Михаила Воронина за
няла третье призовое место. В лич
ном зачете, опередив чемпионов Рос
сии. победу одержали ярославцы Ан
дрей Кузнецов и Ольга Межун 
(«Славнефть* -  Ярославль»),

МОСКВА
ф Около 17,2 млн тонн сырья 

переработали в 2001 году нефтепере
рабатывающие заводы «Славнефти*. 
Это на 2,2 процента выше уровня 
2000 года.

Объем производства автобензи
нов составил 2620,2 тысячи тонн, 
что превышает показатели за анало
гичный период 2000 года на 4,6 про
цента. При этом доля высокоокта
новых бензинов составила почти 60 
процентов Производство бензина 
А-92 увеличилось по сравнению с 
2000 годом на 29,8 процента. А-95 -  
на 73,8 процента и АИ-98 -  на 11,7 
процента.

Производство бензина для неф
техимии в 2001 году увеличено на 
18,1 процента, дизельных топлив -  
на 4,2 процента, керосинов -  на 
111,2 процента, печного топлива -  
на 1,3 процента, газов сжиженных -  
на 43,6 процента, битумов нефтя
ных -  на 36,2 процента и присадок 
-  на 4 1,4 процента. ■

МАЙ
Киев. Михаил Гуцериев встретился с Леонидом Кучмой К этому моменту в 

Киеве и области работало 10 АЗС «Славнефти». Президент Украины высоко 
оценил действия «Славнефти» на украинском рынке нефтепродуктов и выра
зил поддержку дальнейшим планам деятельности холдинга на территории 
страны. Сегодня под флагом «Славнефти» на Украине работают более 320 АЗС.

ИЮНЬ
Махачкала. Президентом компании «Славнефть* и Главой Госсовета Да

гестана Магомедали Магомедовым подписано рамочное соглашение о сотруд
ничестве в области развития топливно-энергетического комплекса и социаль
ной сферы республики.



июль
Красноярск. 3 июля 217-я сква

жина Куюмбннского месторожде
ния (Красноярский край) дала фон
тан с дебитом более 500 тонн в сутки. 
217-я скважина — это плод почти пя
ти лет кропотливых исследований, 
позволивших точно определить 
структуру месторождений Юрубче- 
но-Тохомской зоны, которая без 
преувеличения обещает стать вто
рым после Западной Сибири «неф
тяным Эльдорадо» России. Каждая 
новая скважина теперь будет бурить
ся не «вслепую», а в точном соответ
ствии с принятой моделью освоения 
Куюмбы А это значит, что доля за
пасов, приращенных за счет ГРР, в 
структуре прироста запасов «Слав
нефти» резко увеличится.

ИЮЛЬ
Ярославль. На нефтеперерабатывающем заводе АО «Славнефть-Ярослав

нефтеоргсинтез» (Я НОС) состоялся официальный ввод в эксплуатацию уста
новки по производству элементарной серы. Благодаря запуску этой установки 
Я НОС теперь полностью перерабатывает сероводород в элементарную серу. 
Это позволило значительно улучшить экологическую обстановку в Ярослав
ской области.

АВГУСТ
Мегион. Его Святейшество Пат

риарх Московский и Всея Руси Алек
сий II отслужил Благоденственный 
молебен в честь окончания строи
тельства храма Покрова Пресвятой 
Богородицы, возведенного при непо
средственном участии «Славнефти».

Ярославль. Вступил в силу долго
жданный контракт, заключенный 
между «Ярославнефтеоргсинтезом» 
и концерном «Тиссен-Мицуи» Со
гласно контракту японо-германский 
консорциум поставит на ярослав
ский нефтеперерабатывающий завод 
оборудование для строительства 
комплекса гидрокрекинга, установок 
висбрекинга и каталитического ре
форминга. Реализация проекта осу
ществляется в рамках связанного 
кредита Японского банка междуна
родного сотрудничества. Этот кредит 
в размере 200 млн долларов ярослав
ские переработчики ждали 10 лет.

СЕНТЯБРЬ
Москва -  Мегион. День работников нефтяной и газовой отрасли -  свой 

профессиональный праздник — «Славнефть» отметила с небывалым разма
хом! Было все: от награждения лучших сотрудников компании до концерта эс
традных «звезд* и великолепного фейерверка! Но самым ярким событием Дня 
нефтяников стало открытие в Мегионе сквера и памятника трудовой славы 
работников «Славнефти*.

ОКТЯБРЬ
Ярославль. 40-летннй юбилей отметил Я НОС — один из крупнейших неф

теперерабатывающих заводов России, предприятие, уверенно занимающее 
место в тройке лидеров отечественной нефтеперерабатывающей промышлен
ности Незадолго до юбилея глава российского правительства Михаил Касья
нов во время своей рабочей поездки в Ярослаать дат высокую оценку работе 
«Ярославнефтеоргсинтеза» и усилиям головной компании по реконструкции 
технологических мощностей и модернизации производства.

НОЯБРЬ
Ульяновск. Михаил Гуцериев и губернатор Ульяновской области Владимир 

Шаманов подписали договор о сотрудничестве. Документ обозначил взаимно 
согласованную программу действий: с одной стороны -  развитие нефтедобы
вающих мощностей, с другой -  поддержка приволжской области и ее населе
ния одной из крупнейших нефтяных компаний России.

ДЕКАБРЬ
Москва. Президент Республики Беларусь Александр Лукашенко впервые 

посетил московский офис компании «Славнефть». Одной из ключевых тем 
его беседы с Михаилом Гуцериевым и президентом АО «Сургутнефтегаз» Вла
димиром Богдановым стала грядущая приватизация белорусской нефтехимии.

Санкт-Петербург. «Славнефть*
продолжила осваивать бензиновый 
рынок Санкт-Петербурга, заклю
чив договор о франчайзинге с ООО 
«Фаэтон», которому принадлежат 
35 автозаправочных станций в горо
де и области. Также компанией 
приобретен питерский завод по 
производству моторных масел 
им. Шаумяна.

Вологда. География «Славнефти* 
расширяется. Торжественное откры
тие в Вологодской области автоза
правочной сети из 29 АЗС, работаю
щих на основе франчайзинга, озна
меновало покорение российско-бе
лорусской компанией еще одного ре
гиона.

ДЕКАБРЬ. Москва. Президент компании «Славнефть»
Михаил Гуцериев признан Человеком Года!



№1 (25). 18 января 
2002 года

СЛАВНЕФТЬ
I

МЕГИОНСКАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ СЕГОДНЯ И ЗАВТРА

На

из ж и з н и  д о ч к и

Сегодня ОАО «Славнефть-Мегионнефтегазгеология»
как на трех китах держится на трех экспедициях -

Мегионской, Вахской и Байкитской.
Самая многочисленная и самая сильная по кадровому составу.

вне всяких сомнений, Мегионская.
ее базе в свое время и было создано ОАО «Мегионнефтегазгеология»

В январе Мегионской экспе
диции исполняется сорок лет. О 
том, с какими успехами встреча
ют свой юбилей мегнонские гео
логи, какие задачи стоят перед 
ними сегодня и каковы перспек
тивы завтрашнего дня —наш раз
говор с главным исполнительным 
директором ОАО «Слав
нефть—М егионнефтегазгеология» 
Олегом Пузановым.

— Олег Вениаминович, как вы. 
руководитель всего геологического 
предприятия, оцениваете работу 
экспедиции в 2001 году? Чем сегод
ня МНГРЭ может гордиться ?

— Гордиться — это, наверное, 
слишком сильно сказано Но дос
тижением и М егионской экспе
диции. и всего предприятия мож
но считать то, что всем удалось 
выстоять в сложный период. Н о
ябрь-декабрь прошлого года бы 
ли очень трудными, но мне нра
вится. что все меры, которые ру
ководство Общества предприни
мает для того, чтобы стабилизи
ровать экономику предприятия в 
четвертом квартале, были вос
приняты без ажиотажа — все по
няли слож ность момента. Все 
экспедиции — и М егионская. и 
Вахская, и Байкитская, к их чес
ти. не просто выстояли в трудный 
период, но и укрепили, усилили 
свой производственны й потен
циал, нарастили мощности, тех
нически перевооружились, инж е
нерно-технические службы раз
работали новые технологии про
ходки геологоразведочных сква
жин... Все это в целом дало воз
можность стабилизировать рабо
ту и сохранить кадровый состав 
предприятия.

— В сложной ситуации вам 
иногда приходится принимать не
обходимые. но непопулярные реше
ния. Что труднее — принимать 
таковые или убеждать других в их 
правильности? И что для вас в та
кие моменты значит поддержка 
коллектива?

— Думаю, что самое сложное в 
такие моменты — это убедить дру
гих, потому что для этого нужно 
найти массу аргументов, которые 
бы дали возмож ность человеку 
понять, что все делается не во 
вред ему, а для его же пользы 
Знаете, это как в хирургии, опе
рация -  процедура болезненная, 
но если ее не сделать -  будет ху
же. Так и здесь Но решение, ко
торое принимаешь, должно быть 
взвеш енны м . продуманным 
Нужно знать все точки зрения на 
этот счет, выслушать все аргумен
ты. все мнения. Но если решение 
принял, надо следовать ему до

конца, идти вперед, не огляды ва
ясь. Нельзя допускать колебаний, 
метаться из стороны в сторону — 
это только повредит делу. А когда 
видишь, что тебя понимают, твое 
решение поддерживают, еше раз 
убеждаешься в его правильности

— Для вас лично нынешний год 
юбилейный — 30 лет. как вы рабо
таете в нефтянке. Из них 21 год -  
на руководящих постах. Что, на 
ваш взгляд, главное в работе руко
водителя ?

— Самое главное — не отделять 
себя от коллектива. Если руково
дитель хочет принести предпри
ятию  пользу, если хочет иметь 
нормальные взаимоотношения с 
коллективом , его интересы не

должны идти вразрез с интереса
ми его подчиненных. Они долж
ны двигаться в одном направле
нии, и задача руководителя — ука
зать, в каком именно.

— Три года назад, когда вы воз
главили коллект ив, время было 
очень тяжелое: в упадке находи
лась не только «Мегионнефтегаз
геология», но и вся геологическая 
отрасль. Вы буквально с колен под
няли предприятие, и за два года оно 
стало процветающим. Как вам это 
удалось, поделитесь секретом?

— На мой взгляд, все очень 
просто. Любой коллектив — это 
живой развиваю щ ийся организм 
И если видишь, что этот организм 
болен, то поступаешь как врач.

МЫ ЦЕНИМ И ЛЮБИМ ВАС
В Е ТЕ Р А Н Ы

Вот уже второй год по инициативе генерального директора 
акционерного общества «Славнефть-Мегионнефтегаз» 

Владимира Игнатко для ветеранов предприятия 
проходят праздничные благотворительные обеды

За одиннадцать предновогодних 
дней более тысячи человек, многие 
из которых приехали из разных го
родов. встретились в уютном зале 
мегионского пивбара. Праздничное 
специальное меню, развлекательная 
программа, выступление ансамбля 
песни и танца «Узоры Прикамья» из 
Перми никого не оставили равно
душными. Ветераны пели песни, ча
стушки, танцевали и. конечно же, 
общались. Люди, отдавшие многие 
годы работе на родном предпри

ятии. принимали поздравления ру
ководства, даря в ответ ту же тепло
ту и искренность. Владимир Игнат
ко, общаясь с ветеранами, рассказал 
о годовых итогах, о перевыполнении 
плана добычи, словом, обо всем, 
чем живет сегодня производство. По 
его мнению, именно ветераны могут 
по достоинству оценить нынешнюю 
работу предприятия, так как они по
мнят, как все начиналось. Владимир 
Михайлович поблагодарил собрав
шихся за их труд, заверил, что и в

последующие годы пенсионеры ак
ционерного общества будут полу
чать все положенные им выплаты и 
дотации.

Пожалуй, нет ничего более при
ятного, чем осознавать, что о тебе 
помнят, что ценится твой личный 
вклад в обшее дело. Очень важно, 
что молодые и сильные с уважением 
относятся к старшим, к тем, кто 
стоял у истоков сегодняшнего про
цветания «Мегионнефтегаза*.

Елена УСМАНОВА

который сначала обследует, ана
лизирует, а уже потом назначает 
лечение. Чтобы поддержать жиз
недеятельность предприятия, 
пришлось провести социологиче
ские исследования в коллективе 
В первую очередь социологи ра
ботали с руководящим составом, 
чтобы выявить скрытые потенци
альные возможности каждого. Ну, 
а когда знаешь, кто на что спосо
бен, можно ставить конкретные 
задачи. Главное, надо самому 
знать, чего ты хочешь от этого 
коллектива, каких результатов 
ждешь. А когда определился — на
до двигаться вперед, не останав
ливаясь.

-  Сегодня уже можно говорить 
о перспективах будущего года. Ка
кие стратегические и т акт иче
ские задачи предстоит решать р у
ководству и ком ект иву «Мегион- 
нефтегазгеологии» в целом и 
МНГРЭ в частности?

— Стратегия такова: мы долж 
ны научиться зарабатывать день
ги на всем, что мы сегодня спо
собны делать. И транспортное 
предприятие, и ЦБПО, и «Гео
нефть», и все другие подразделе
ния, в том числе экспедиции, 
должны зарабатывать не только 
на геологоразведочных работах, 
но и на других видах услуг: транс
портных. торговых и так далее.

У М егионской экспедиции , 
учитывая специфику работы, за
дача в этом плане более сложная. 
И. тем не менее, она, как и другие 
экспедиции, тоже может зараба
тывать деньги — на геологоразве
дочных работах, на испытании 
скваж ин и на их капремонте. 
Имея бригады по испы танию  
скважин, мы просто обязаны сде
лать эти бригады многопрофиль
ными. чтобы они могли не только 
заниматься испытанием скважин, 
но и проводить их капремонт. Это 
то, на чем сегодня можно зараба
тывать Нам просто нужны спе
циалисты, знаюшие необходимые 
технологии.

От создания м ногопроф иль
ных бригад сегодня зависит ж из
неспособность всех экспедиций. 
И весь инж енерно-технический 
состав и руководство НГРЭ 
должны поним ать, что это не 
прихоть руководства Общества, а 
реальная необходимость. Ведь в 
жизни случается так, что в один 
год мы бурим 170 тысяч метров 
проходки, а в следующем — 130 
тысяч. Так что, сокращ ать людей? 
Зачем? Мы сегодня набрали 
мощ ности, есть хороший кадро
вый потенциал — значит, надо на
ходить другие, альтернативны е 
методы работы.

В будущем году, путем оказа
ния дополнительных услуг сто 
ронним предприятиям и органи
зациям. мы планируем заработать 
не менее 100 миллионов рублей. 
Следующий год — год создания 
собственного нефтедобывающего 
предприятия, которое будет рабо
тать на базе Чистинного месторо
ждения и добывать собственную 
нефть. Д еньги от нефтедобычи 
мы сможем направлять на нужды 
нашего предприятия, вкладывать 
их в геологоразведочные работы. 
Уже через пару лет мы будем по
лучать с Чистинного месторожде
ния порядка 300 миллионов руб
лей, что позволит обновить парк 
техники, держать на надлежащем 
уровне заработную плату и ре
шать социальные вопросы.

Поэтому сегодня стратегия за
ключается в создании многопро
фильного предприятия, которое 
будет оставаться «на плаву» даже 
в тяжелой экономической ситу
ации.

Нина КУПАЛЬЦЕВА

ПИСЬМО Ш РЕДАКЦИЮ

Уважаемый
Михаил Сафарбекович!
К оллектив педагогов и 

учащихся специальной ш ко
лы-интерната № 5 для слабо
видящих детей города И вано
во выражают Вам сердечную 
благодарность за прекрасные 
новогодние подарки, посто
янное вним ание к школе. 
Спасибо Вам за то, что Вы 
умеете дарить радость детям, 
не забываете больных и мало
обеспеченных учащихся, сло
вом, тех, кто не избалован 
вниманием со стороны роди
телей и близких.

Примите наши поздравле
ния с Новым 2002 годом и по
желания добра, уверенности и 
благополучия, крепкого здо
ровья, счастья.

Пусть Ваша нелегкая ра
бота приносит удовлетворе
ние и признание Ваших за
слуг. Пусть Вам сопутствуют 
удачи и ж изненны е успехи. 
Пусть Ваше доброе сердце 
еше долго дарит людям р а
дость жизни.
«Славнефть*. Известно название это, 
Оно добротою людскою согрето.
Там люди работают с чуткой душой. 
От нас, от детей,

всем привет Вам большой. 
Пусть в Новом году их умножатся

средства,
Но пусть не черствеет

их доброе сердце. 
Желаем любимой компании 
Спокойствия и процветания. ■

25 ЛЕТ -  
В ФОТО

ЖУРНАЛИСТИКЕ!

В конце декабря 
в здании фотохроники 

ИТАР-ТАСС 
открылась выставка

«25 лет 
в фото

журналистике» 
фотографа

Александра Чумичева
Александр Александрович -  

один из старейших работников 
фотохроники ИТАР-ТАСС. 
Именно поэтому его первая пер
сональная выставка проходит в 
этих стенах.

За четверть века работы это
го известного фотохудожника 
облетели практически все круп
нейшие информационные агент
ства и периодические издания 
мира. С его фотографий на нас 
глядят всем известные и в то же 
время незнакомые лица Аллы 
Пугачевой, Михаила Горбачева, 
Бориса Ельцина, Билла Клинто
на, Гельмута Колля, Дмитрия 
Лихачева, Андрея Сахарова...

А еще Александр Чумичев 
известен тем, что на протяжении 
почти десятилетия являлся лич
ным фотографом Первого Пре
зидента России Б.Н. Ельцина.

Для «Славнефти» персональ
ная выставка А. Чумичева собы
тие не постороннее, потому что 
уже почти два года Александр 
Александрович возглавляет фо
тослужбу нашей компании. А в 
день открытия выставки он был 
награжден медалью «За безу
пречную работу в НГК «Слав
нефть» третьей степени.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА
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